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Н аступило студенческое лето, и 
вновь зеленые стройотрядов

ские куртки заполнили аудитории 
нашего .института. «сА ты запи
сался в ССО вКваят»?^ кСоюз-3» 
выходит на ррбиту»^ «Формирует
ся отряд «Созидатель» — зовут 
отрядные плакаты. Призывный 
тон объявлений сменяется чисто 
деловым: «Воскресник ССО «Пла
мя» состоится...» «Районный штаб 
сВолосовскиЙ» заседает...» В пер
вом корпусе вывешены фотогазе
ты отрядов механико-машиност
роительного факультета. С фото
графий улыбаются веселые лица 
лервокурсинкоз, познавших вкус 
труда иа отрядных воскресниках. 
М вот уже первые жизненные вы
воды. «Великая радость — рабо
та!» — гордо заявляют ребата со 
страниц своей газеты. 

Т ретий; трудовой семестр. Для 
Всесоюзного студенческого стро

ительного отряда в нынешнем году 
он станет двадцатым, В 1958 го
ду 339 московских студента поло
жили цачало организованному, 
как теперь принято говорить, дви
жению студенческой молодежи — 
ССО — которое ныне вылилось в 
широкое патриотическое движе
ние, • получившее высочайшую 
оценку партии и правительства. 
История студенческого строитель
ного отряда ЛПИ им. М. И. Ка
линина - насчитывает 30 лет. В 
(943 .году эитузиасты-полнтех[тк1( 
выехали на строительство колхоз
ных электростаиций а Ленииград-

ЗОВУТ ОТРЯДНЫЕ ПЛАКАТЫ 
скую область. Их никто не при
зывал, им никто ие подсказывал, 
они поехали сами, потому что хо
тели помочь своей Родине в труд
ное послевоенное время. Зарплата 
им нужЕса^бкла только, чтобы 
обеспечить себе питание, формой 
им служили фронтовые гимнастер
ки. Уже тогда почин политехни
ков был отмечен Знаменем 
ЦК ВЛКСМ, которое бережно 
хранится в институте. И во все 
последующие годы студенты-стро
ители ЛПИ им. М. И. Калинина 
были иеизмен1го впереди. Инсти
тутский отряд неуклонно рос ко
личественно и организационно, 
рождались и крепли его традиции. 

Не всегда все шло гладко — 
случались ошибки, бывали неуда
чи, но популярность строительных 
отрядов из года в год крепла, и 
ныне их авторитет ни у кого ие 
вызывает сомнения. Доказательст
во тому — вся тридцатилетняя 
история отрядов ЛПИ, ик трудо
вые успехи. Возьмем прошлый 
год. Отряд Политехнического ин
ститута численЕюстыо 2164^ чело
века — крупнейший в Ленингра
де. Студенты-политехники высту
пили с замечательной инициати
вой — бороться за эффективность 
и качество работы студеических 
отрядов, всемерно поднимать ес 
уровень, Инициатива одобрена 

Секретариатом Ленинградского ОК 
ВЛКСМ н подхвачена всеми ву
зами и техникумами города. Ре
зультатом работы 53 линейных 
отрядов ЛПИ стали 5,3 миллиона 
рублей освоенных капиталовложе
ний, производственный план был 
выполнен на 122 процента. От
рядные лекторы прочли полторы 
тысячи лекций, а агитбригады да
ли около пятисот концертов. 

Впервые политехники выехали 
на строительство гигантского 

энергетического колшлекса Саяно-
Шушенскую ГЭС. Работа сводио-
го'отряда была высоко оценена 
руководством стройки. 

По итогам работы ССО в 1977 
году комсомольскую организацию 
ЛПИ им. М. И. Калинина призна
ли лучшей в городе [Г наградили 
Знаменем Ленинградского ОК 
ВЛКСМ. Таков багаж, с которым 
институтский комсомол выходит 
на студенческие стройки года 60- * 
летня ВЛКСМ. 

Одной из важнейших задач 
коммунистического строи

тельства, как вновь подчеркнул 
недавно состоявшийся XVIII 
съезд ВЛКСМ, является воспита
ние нового человека. Для студен
ческой молодежи ССО стали нас
тоящей школой. ССО — это спо
соб позиать самого себя, своего 
товарища. ССО — это место, где 

можно научиться жить с людьми 
под одной крышей и есть с ними 
из одного котла. ССО — это воз
можность приложить свои моло
дые руки там, где это нужно Ро
дине, и в то же время по-настоя
щему весело и задорно отдох
нуть в студенческом коллективе. 

У вас есть задатки организато
ра? После окончания вуза вы хо
тите стать руководителем произ
водства? Тогда ваше место в 
стройотряде. Попробуйте возгла
вить бригаду. Получилось ~ 
стройотряд. Если и это получи
лось, значит к сумме академиче
ских знаний прибавилось умение 
руководить людьми, организовы
вать работу. Такого молодого 
специалиста любое предприятие, 
что называется, «оторвет- с рука
ми и ногами», да и вуз не будет 
торопиться с ним расстаться. Не
даром подавляющее большинство 
ведущих преподавателей и ученых 
нащего вуза — бывшие бойцы 
ССО. а.о молодых, перспективных 
и говорить нечего. 

В нынешнем году перед треть
им трудовым семестром ин

ститутский отряд провел большую 
подготовительную работу. К на
стоящему времени все отряды 
ЛПИ готовы к выезду на места 
дислокации, Сданы экзамены по 
технике безопасности, пройдены 

медосмотры (сколько было огор
чений по поводу их «чрезмериой!^ 
строгости!), сдана весенняя сессия. 
Многие отряды уже сейчас про
явили себя как настоящие работо
способные коллективы. Отлично 
трудилнсь отряды ММФ иа Ок
тябрьской железной дороге в рам
ках «Месячника ударного труда»^ 
агитбригада ССО «Нева» ФМФ 
заняла первое место в конкурсе 
агитколлективов Ленинграда и на
граждена Почетной грамотой Ле
нинградского дома художествен
ной самодеятельности. 

Т Т Тирока география студенческих 
^-*-^ строек. Отряды ЛПИ едут в 
Ленинградскую область, на Сап
но-Шушенскую ГЭС, в Коми 
АССР, в Казахстан, в Ставро
польский край, на уборку урожая 
в Астрахань. И нет сомиеиня, что 
своим честным трудом бойцы-по-
литехники повсюду завоюют почет 
и уважение, оставят о себе доб
рую память, подняв еще выше 
марку нашего института, и озна
меновав юбилейный КОМСОМОЛЬ' 
ский год новыми победами на 
трудовом фронте! 

П. САНЬКОВ, 
начальник штаба ССО коми-» 
тета ВЛКСМ ЛПИ 
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Панорама сессин 

' Вот и он, последний экзамен. 
За окнами шумит дождь, а в 
510-й аудитории - 3-го корпуса 
стоит напряженная думающая ти
шина. 

— Так чем же вызвано обост
рение идеологической борьбы на 
современном этапе? — спрашива
ет студента 592-й группы П. Доб-
ромыслоаа доцент С, А. Веркеева. 

—Тем, что она проходит в рам
ках мирного сосуществования, — 
этой новой формы классовой 
борьбы, — следует ответ. 

— А если обстоятельнее? 

Юноша отвлекается от листка 
с бег.чыми тезисами и начинает 
раскрывать сказанное на приме
рах, цифрах, фактах. Говорит 
правильно, четко, ясно, но чуть-
чуть не дотягивает до «пятерки». 
Не дотягивает потому, что не мо
жет подняться выше учебника, 
убедить экзаменатора в том, что 
умеет мыслить широко и самосто
ятельно. 

А именно этого и ждут от сту
дентов члены ГЭКа. Н задают 
дополнительные вопросы, и вызы
вают на спор. Научный комму

низм — очень важный экзамен 
для выпускников. Экзамен, выяв
ляющий личность, определяющий 
гражданскую зрелость. 

Добромыслов , получает «хоро
шо», как и его товарищ по груп
пе А. Юдин, а потом в ведомость 
заносится еще одна «четверка», 
потом еще одна, и снова рассека
ют воздух вопросы; 

— Что является основой исто
рической общности люден? 

— Когда и в связи с чем воз
никло это понятие? 

Диалоги продолжаются, кажет-* 

ся, вечность, но вот и результа
ты: нз 18 человек 15 сдают экза
мен на «хорошо» и «отлнчно». 

— Уровень знании группы вы
сок, — подводит итог доцент 
Л. И, Бродский, — но мог бы 
быть значительно выше, если бы 
студенты аккуратнее посещали 
лекции в течение семестра. Ведь 
успеваемость и посещаемость тес
но взаимосвязаны. 

На лекциях, семинарах препода-^ 
вателями дается значительный 
объем материала, который в кон
центрированном виде в литерату

ре ие найдешь. В экзаменацион
ных же билетах его удельный вес 
весьма велик. Вот и получается, 
что пропуски лекций «боком» 
оборачиваются на экзамене. 

А в общем наша комиссия д&< 
вольна. У многих знания действи
тельно стали убеждениями, выра
боталась активная жизненная по
зиция, и значит экзамен на зре
лость состоялся. 

Ю. КУЗНЕЦОВ, 
наш корр. 

Успехи радиофизиков 
Весенней сессин предшествова

ла напряженная работа студентов 
в семестре. Результаты зачетной 
недели показали, что группы при
шли к ней достаточно подготов
ленными. 

Основные трудности на млад
ших курсах связаны со сдачей эк
заменов по высшей математике. 
Ряд групп успешно справился с 
Ними, Например, группа 191/а 
(староста Д. Катульский, куратор 
доцент В. Л. Лосев). Но к сожа
лению, не во всех группах дела об
стоят благополучно и оценка «не
удовлетворительно» встречается не 
так уж редко. 

Только на «отлично» сдают сес
сию П. Сергеев (!91/а гр.), 
Д. Меньшиков (192/а группа), 
С. Обухов {192/а группа), Н. Не
федов (291/а группа, К. Соро-
|(ина (292/а группа) и другие. Ряд 
Студентов, например, Ю. Фирсов 
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(191/в группа), В. Ефимов 
(291/а группа) досрочно сдали 
сессию на «отлично», что свиде
тельствует о серьезной работе а 
семестре н прочном усвоении ма^ 
териала. 

Хорошо сдают сессию студенты 
старших курсов. Так студенты III 
курса на 14 июня получили всего 
19 неудовлетворительных оценок, 
студенты IV курса—9, пятого—1. 

Если сессия для младших кур
сов в разгаре, то для старших она 
близится к окончанию. 

Пятый курс приступил к сдаче 
Государственного экзамена по на
учному коммунизму. Первые ре
зультаты -госэкзамена свидетель
ствуют о глубоких знаниях сту
дентов в вопросах теорни и прак
тики этого предмета. 

В. МАЛЮГИН, 
зам. декана РФФ 

НА СНИМКЕ; студентка груп- лизу профессору И. С. Сребрян-
Пы 184/1 Марина Гурщева сдает скому. 
|кзамен по математическому ана- Ф.0ТО В. Серякова. 



КАК ИЫ ВЕЛЕН ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНУЮ РАБОТУ 
5 июня состоялось заседание 

партийного комитета института, 
на котором 6Ы;Е рассмотрен воп
рос об интернацпональной работе 
комсомольской организации ЛПИ. 
На этом заседании с докладом 
выступил заместитель секретаря 
комптета ВЛКСМ А. Н. Кобышев. 
Партком детально проанализиро
вал состояние интернациональ
ной, работы средп советс1а1х я 
пностра.нных студентов. 

Ка парткоме отмечалось, что, 
реализуя решения XXV съезда 
КПСС и ХУШ съезда ВЛКСМ, 
комсомольцы института проводят 
большую п весьма полезную ра
боту по интернациональному вос
питанию студентов. Осуществля
ется она в тесном контакте с 
Слветом секретарей союзов моло
дежных оргапизаций Болгарии, 
В-'нгрип, Вьетнама. Германской 
Домокоатпческой Республики, Ку
бы. Польши п Советом Дружбы 
.ИПИ.. в который входят 28 руко
водителей ,землячеств иностран
ных студентов-политехников. 

Комсомольцы института пме-
чИ.т с пностраннЫ'МП студентамп 

организуют вечера отдыха, дис-
котокп, экскурспп в музсн и те
атры, субботники п воскрссипки. 
Например, в текущем учебном го
ду только на физпко-металлур-
гпчееком факультете для ино
странных п советских студентов 
были организованы экскурсии в 
Эрмитаж, Русский музей. Дом-
музей А. С. Пушкина, музей 11с-
торпи Ленинграда, Военно-исто
рический музей. Не менее содер
жательны и интересны мероп-
прпятия, организуемые сектора
ми бюро ВЛКСМ и студсоветамн, 
иа гидротехническом и эпергома-
шипостроптельном факультетах. 

Ярким событием для всех фа
культетов стал проведсЕный 23 
апреля Ленинский воскресник, аа 
который наряду с советскими 
студептамн вышли и наши зару-
беж.ный друзья. Активно начали 
привлекаться иностранные сту
денты в ССО, к сельскохозубо-
рочным кампаниям. Более 30 
человек посещали в этом году 
занятия факультета обществен
ных профессий. 

Для студентов ряда социали

стических стран хара.ктерно в 
последнее время участие в об
щественно - политической прак
тике, Ленинских уроках и заче
тах. Все студенты-иностранцы 
приобщены к изучению материа
лов XXV съезда КПСС, Консти
туции СССР, материалов XVIII 
съезда ВЛКСМ. Многие из нпх 
пишут рефераты на общественно-
политические темы. 

Студенты старших курсов ра
ботают в СНО, студенческих КБ, 
проводят научные исследования 
на кафедрах. 

Клубо>[ ЛПП и художествен
ными советами факультетов ино
странным студентам предостав
лена возможность развивать своп 
способности в области народпого 
самодеятельного творчества. Бо
лее 200 человек посещают круж
ки художественной самодеятель
ности, выступаю^ на различных 
конкурсах и фестивалях. 

Так, на общегородском фести
вале, иосвящепном 60-летию Ве
лпкой Октябрьской социалисти
ческой революции, где ЛПИ за
нял 1-е место среди ленинград

ских вузов, 27 иностранных сту
дептов были удостоены дипломов 
и почетных наград. С успехом 
выступали онн в Доме 
дружбы, во Дворце объединения 
«Красный треугольник», Доме 
культуры им. Цюрупы, многих 
других организациях Ленппграда 
и области. 

Большим чувством пнтерна-
цнокалпзма проникнута развер
нувшаяся в институте подготовка 
к XI Всемирному фестивалю мо
лодежи и студентов в Гаване. 
Советские и кубинские студенты 
провели воскресник, посвящен
ный .этому событию, комитет 
ВЛКСМ организовал в апреле ве
чер кубинских друзей. Сейчас 
перед комсомольской организа
цией стоит задача привлечь как 
можно больше советских и ино
странных студентов к участию 
во Всесоюзном комсомольско-мо-
лодеж-ном субботнике, который 
будет проведен в июне. 

Оценив работу комсомольской 
организаци по ннтервоспитаншо 
как положительную в целом, 
партком счел нужныя указать и 

на ряд недостатков. Мало еще 
работают комсомольские группы 
над повышением успеваемости 
иностранных студентов, особенно, 
из стран Азии, Африки,' Латин
ской Америки. Пе тьзжиты до 
сих пор случаи нарушений об
щественного порядка и норм 
поведения в общежитии. 

Комсомольские группы, бюро 
ВЛКСМ курсов и факультетов 
редко приглашают иностранных 
студентов на открытые комсо
мольские собрания. Более чет
кой организации требует учеба 
интерактива. 

Прозвучала на парткоме так
же критика в адрес кафедры фи
зического воспитания, недоста
точно привлекающей иностран
ных студентов к спортивным со
ревнованиям, проведению игр и 
спартакиад. 

Задача комсомольской органи^ 
зации ЛПИ — устранить ука
занные на парткоме недостатки^ 
усилить работу по интернацио
нальному воспитанию студентов. 

А. КУЗИН 

ЧТОБЫ ПОЛЮСА 
Надежность. Это слово часто лопаток последних ступеней тур- оукцни. Эксплуатационные испы-

.произноснлось прп создании атом- бнн. Происходил он под действи- тания показывают уже в первом 
- ных богатырей второго поколе- ем часто повторяющихся, до мил- варианте в 4—5 раз большую 
ння — ледоколов «Арктика» и лиона раз в секунду ударов, прп- стойкость ее к эрозии, чем у 
«Сибирь», бороздящих ныне бе- ходящихся на крохотные поверх- штатных рабочих лопаток ступе-
лые просторы Арктики. Оно зву- ности рабочих лопаток. Возникаю- ии за одинаковое число часов на
чало в устах корпусннков, реак- щнс от ударов удельные напряжс- работки. Проверяется второй ва
терщиков, проектировщиков трех- ння в 5—8 раз превосходили пре- рнант: 15 тысяч часов наработки, 
вальноГ! греОнон установки, созда- дел «устал сти» материала. Вот 25 тысяч часов, и вот сухпе стро-
телей электроэнергетической си- оно -^ скрытое коварство! кп заключительного акта: глзвЕше 

•стемы, конструкторов главных н Ученые кафедры турбнпострое- турбины могут быть допущены к 
.вспомогательных трубнп. Падеж- ния профессор И. Й. Кириллов. дальнеп1ие1'{ эксплуатации. Ресурс 
,ность и еп1с раз надежность! Ко- автор этих строк и ассистент С. В. по рабочим лопаткам превышен 
'рабль не может остановиться во Радик начинают поиск, основан- более, чем в 2 раза! 
льдах по воле случая! иый на научных фактах. Внима- С особым полнением ждали по-

Обеспечкть ее взялись конструк- тельно след11т эа ходом исследова- литехники и заводские работники 
торы главных тVрбнп атомоходов ипй главный конструктор турбин вскрытия главпон турбины атом-
во главе с выпускниками ЛПИ: атомоходов М. А, Казак; не раз кого ледокола «Арктика», где 
главным ко[1стр'уктором, лауреа- выезжает в .Мурманск для осмотра протпвоэрозпонпая защита рабо
той Ленинской и Государственной лопаточного аппарата турбнп зам. чих лопаток четырех последних 
премий, докторо.м технических главного конструктора Б, В. Аль- ступеней турбин была нанесена 
наук М. А. Казаком и заместите- феф, всяческую поддержку оказы- по' методу ЛПИ. Осмотр прово-
лсм главного конструктора лауре- вают руководитель группы тех- дился в марте и показал, что оте-
атом Государственной премии, надзора Мурманского' морского чественная техника выдержала эк-
Б. В. Альф'е'ром. За их плечами пароходства Герой Социалисти- замен с честью Выдержали его и 
был опыт создания и многолетней чсксго Труда, опытный корабел люди, покорившие Северный по-
эксплуатацни лервеица советской А. К. Следзюк, зам. па- люс: капитан ^атомохода Герои 
атомной ледокольной флотилии— чалыпша каравана атомных су- Социалистического Труда Ю. С. 
атомохода «Леннн». дов пароходства лауреат Госу- Кучиев, главный инженер-механик 

- Цлитсльиыс наблюдения, анализ дарственной премии Н. Я. Тетере- Герой Социалистического Труда 
полученных материалов давали влсв, главный инженер-механик О. Г. Паншин, члены экипажа 
осиованне сделать новый шаг впе- атомохода «Ленин» П. А. Кукоч- «.А.рктнки». 
ред — создать Турбины для но- ккн н ректор ЛПИ профессор Люди, которые провожая нас 
вых атомоходов в 3,5 раза более К. П. Селезнев. после последнего обследования 
мощные, чем па «Ленине». Наконец в результате общих турбин с атомного богатыря, и 

При ' проектировании турбин усилий ЛПИ, завода и пароход- вручив на память фото с авто
больше всего беспокоила эрозия стал создается, нзготовливается графами, сказали: «Надежность 
рабочих лопаток. Мельчайшие ка- и устанавливается в проточной 1{ашего корабля — это надеж)1ая 
пельки конденсата пара, движу- части главной турбины атомохода дружба с ЛПИ». И. ФАДДЕЕВ, 
щиеся в проточной части, порож- ..«Ленин» эрозноииостойкая рабо- доцент кафедры турбино-
далн эрозионный износ рабочих чая лопатка орпппшлытой конст- строения 

На зтой фотографии запечат- ностроения нашего института эа 
пен легендарный ледокол «Ари- нонструкцию арозионностойкой 
тика», покоривший в августе рабочей лопатки, позволяющей 
прошлого года Северный полюс, кораблю беспрепятственно дви-
Фото получили в дар от славного гаться во льдах, 
экипажа ученые кафедры турби- Фото К. Петрова 

г9!!5^бккк&бгк$к&гя^&екгя!гг!&г!гя$&ггя^^^ 

На кафедре 

и в лаборатории 
я с интересом прочел статью 

тов. Рогова «Фундамент знаний» 
о путях формирования мировоз
зрения у студентов. И считаю 
необходимым отметить следующее. 

Без сомнения при чтении спе
циальных технических днсцип
лин важно выявлять и исполь
зовать их мировоззренческую 
идейно-политическую сторону, ис
пользовать ее в учебно-воспита
тельном процессе. Но на мой 
взгляд, это только часть дела. 

Заглянув в расписание стар
шекурсника, мы видим, что боль
шую часть учебного времени ои 
проводит на нафедре в специаль
ных лабораториях. Там же, в 
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основном, студент выполняет ра
боту по СНО. Работа студента 
в постоянном контакте с науч
ными, инженерно-технически
ми работниками кафедр, процесс 
совместного труда, является су
щественной частью учебно-воспи
тательного процесса. 

А решение зтой задачи во 
многом зависит от уровня марк
систско-ленинского и философ
ского образования научных со-
труднниов и инженерно-техниче
ского персонала выпускающих 
кафедр: Всесторонне повышать 
этот уровень — задача фануль-
тетов и кафедр, задача руково
дителей научных групп. 

Ю. СОТСКОВ, 
член партбюро ФАУ 

Нужны примерь! 
В статье й. Рогова «Фунда

мент знаний» ставится вопрос о 
философском воспитании студен
тов через предмет, решение кото
рого позволит поднять качество 
преподавания ва более высокий 
уровень. 

Однако в статье не приво

дятся конкретные примеры, ил
люстрирующие удачную связь 
философских начал с конкрет
ными инженерными задачами, да
ется односторонний анализ, каса
ющийся деятельности специаль
ных кафедр, II ни слова не гово
рится о том, что при чтении лек
ций преподавателям кафедр обще
ственных наук самим нужно при
водить примеры нз науки и тех
ники для более глубокого пони
мания студентами законов приро
ды. 

Вопрос, затронутый И. Рого
вым, не простой, и для его ус
пешного решения необходимь. 
совместные усилия со стороны 
кафедр общественных иаук, спе
циальных кафедр и методических 
комиссий. 

На факультетах эту работу 
следует возглавить заведующим 
кафедрами, которые на совместных 
учебно-методических семинарах 
должны выявить связь дисцшлин 
с законами диалекттаг и дать 
преподавателям практические со
веты. 

В. БАРИЛОВИЧ, 
секретарь партбюро ЭнМФ 

Обсуждаем статью И. Рогова 

«Фундамент знаний» 

Научить мыслить 
диалектически 

Проблема мировоззренческого, 
идеологического содержания^ спе
циальных курсов, затронутая в 
статье И М. Рогова, представля
ется особенно важной для физи
ческих факультетов нашего инети
ту та. 

Чрезвычайно полезно (и это де
лается, например, в курсе «Атом
ная физика») включать в лекци
онный материал специально фило
софские разделы раскрывающие 
борьбу в физике материализма с 
идеализмом, механистическими 
идеями и т. д. Современная физи
ка дает также богатый материал 
для иллюстрации диалектических 
законов (таких, как переход коли
чества в качество, развитие по 
спирали и пр-). 

Однако нам представляется, 
что этим» примерами нельзя ог

раничиваться: лектор - специалист 
должен, кроме того, научить сту
дентов — будущих инженеров-
исследователей диалектически мы
слить, использовать достижения 
марксистско - ленинской теории в 
практической деятельности, в отк
рытии и установлении новых фак
тов и закономерностей. 

Догматизм, схоластика чужды 
современной науке, в частности, 
современной физике. Если наш 
выпускник выйдет из института, 
считая, что он знает асе законо
мерности в своей области — это 
будет крупным просчетом препо
давания. 

Известно .наконец, что миогие 
полузабытые модели, теории, фак
ты находят подтверждение и при
менение в наши дни, поэтому оп
ределенное время необходимо уде
лять еще истории науки и техни
ки. 

Ю. ШАЛАБУТОВ. 
заведующий кафедрой физики 
полупроводников 



вжсм 

«ЭРА,» «ИСКРА» 
И ДРУГИЕ 

Пришло лето, и студенты за
говорили о стройотрядах. Перво
курсники расспрашивают «ста
ричков» о том, чем был для них 
первый стройотряд, а «старички» 
думают, чем будет этот (второй, 
третий, чет!!Ортый — для кого 
какой) лета-78. 

Самые «заядлые» стройотря
довцы включены в состав линей
ных штабов. Работа началась 
для них давно, еще в феврале, 
когда приступили к формирова
нию отрядов, а сейчас пора самая 
горячая — подготовить бойцов 
к отъезду. 

Отряды «Искра», «Эра» и 
«Грант» нужно отправить в Лен-
область на освоение Нечернозе
мья, «Резонанс» ~ в Коми 
АССР, «Данко» — на ударную 
комсомольскую стройку, Саяно-
Шушенскую ГЭС. 

Ребята из «Эры» и «Искры» 
волнуются особенно: не подвести 
бы предшественников, которые, 
передав в наследство названия 
своих отрядов, поверили, что бу
дут продолжены и добрые тради
ции. Кто занял, например, в про
шлом году 1-е место в РССО 
«Карелия»? — «Эра» радиофи-
8ИК0В. Л чью агитбригаду призна
ли лучшей? — «Искры»! 

Са̂ п^ они, бывшие «эровцы» 
и «искровцы» вошли теперь в 
ССО «Данко» — Юля Булыгина, 

Ира Морозова, Оля Глевенко, Ге
на Зуев, Сережа Стсиапов, Дима 
Веселов, Йадя Киршина... Они — 
ветераны, им и строить Саяно-
Шушенскую ГЭС. Руководить от
рядом тоже будут ветераиы — 
Иаташа Яшукова, Володя Лоче-
хин и Володя Тучин, те, кто 
возглавлял «Эру», «Искру» и 
«Данко»-77. 

Пока дела ндут хорошо, хотя 
случается иногда и досадовать. 
Какая, скажем, проблема пойти 
в поликлинику и сделать при
вивку от энцефалита? Оказыва
ется, проблема! Одному в тягость 
показываться там три раза, дру
гому — высиживать очередь. Хо
чется, чтобы на местах дислока
ции подобных проявлений неорга-
1шзованности, конечно, не было. 
Задачи перед нами стоят напря-
жсниые, и только строгая дис
циплина, дух настоящего товари
щества и коллективизма помогут 
их выполнить с честью, рапорто
вать юбилейному году ВЛКСМ, 
что третий трудовой закончен 
радиофизиками на «отлично»! 

С. ВИЛЕНКИН, 
командир ССО «Искра»-78 

На снимне: бойцы ССО «Эра» 
кровельщики Сергей Либерман, 
Алеша Филаретов и Саша Меле-
дин работают на ремонте цеха 
Приозерского целлюлозного заво
да. 

СТРАНИЧКА РАДИОФИЗИКОВ 
I/ ОМСОМОЛЬЦЫ и вся моло

дежь Советской страны в 
обстановке высокой политиче
ской и трудовой активности 
встречают ()0-летие Ленинского 
комсомола. Подготовка к этому 
знаменательному юбилею являет
ся важным этапом деятельности 
комсомольской организации наше
го факультета. Особое место в ней 
занимает Ленинский зачет как 
система мероприятий, направлен
ных на усиление коммунистиче
ского воспитания. Совсем недав
но, 22 апреля закончилась обще
ственно-политическая аттеста
ция участников Ленинского за
чета «Решения XXV съезда 
КПСС — в жизнь»! И настало 
время подвести некоторые итоги. 

Бюро БЛКСМ нашего факуль
тета стремится к тому, чтобы 
проведение Ленинского зачета не 
сводилось только к организации 
общественно-политической ат
тестации, иначе вся работа неиз
бежно становится формально
стью- Можно выделить, пожалуй, 
два основных направления, ка 
которые мы обращаем максимум 
внимания при организации заче
та. Это проведение Ленинстсих 
уроков, и выполпение каждым 
комсомо.льцем факультета посто
янного общественного поручения. 
Ясно, что молодому комсоргу до
статочно трудно организовать Ле
нинский зачет в группе. Возни
кает иного вопросов, особенно в 
практической работе, ответ на 
которые нужно получить срочно 
и применительно к данной кон
кретной ситуации. Как это сде

лать? На нашем факультете мы 
пошли по такому пути: превра
тили комиссии, которые принима
ют зачет по ОПИ и присутству
ют на общественно-политических 
аттестациях, в постоянно дейст
вующие. Теперь члены компссип 
хоропю знают группу, потому 
что не являются «случай

ными» людьми на аттестациях, и 
значит могут более объективно 
оценить работу каждого комсо
мольца. 

Очень большую помощь оказы
вают группам члены комиссий 
Галина Котова, Андрей Сотников, 
Николай Сударь, Александр Пер-
минов, которым, в свою очередь, 
помогают партийные группы и 
кафедры факультета. Тут хочет
ся особенно поблагодарить парт
группу кафедры радиотехники, 
где коммунисты внимательно от
неслись к проведению Ленинско
го зачета, помогли комсоргам в 
подготовке собраний и сами уча
ствовали в их проведении. 

Последняя общественно-по
литическая аттестация участии-
!,'.ов Ленинского зачета показала, 
что постоянные комиссии (*ыли 
созданы нами не зря. Члены ко
миссий смогли квалифицирован
но помочь группам в подготов
ке аттестации, в частности, в на
писании личных комплексных 
планов и привлечении к актив
ной обн1ественной деятельности. 

50 комсо^[ольцев факультета, ра
нее не занимавшиеся никакой 
общественной работой, получили 
в ходе Ленинского урока самые 
разнообразные поручения, с уче
том их желания и возможностей. 

Сейчас, правда, прошло еще 
слишком мало времени чтобы го
ворить о результатах, но первые 
плоды уже есть. Так, например, 
комсомолка 293-а группы Юля 
Фомина, очень тихая и скромная 
девушка, долгое время выполняла 
временные поручения, от чего 
настоящего морального удовлет» 

З А Ч Е Т 
ворення не получала. Когда же 
на аттестации по ОПИ по реко
мендации члена постоянной ко
миссии А. Перминова ей было да
но поручение работать в офор
мительской группе факультета, 
девушка ожила, сейчас она одна 
из лучших оформителей. Больше 
того: выполняет обязанности 
культорга группы. 

Помогают члены комиссий най
ти свое место в общественной 
жизни коллектива и дру
гим комсомольцам. Все это 
безусловно способствует повыше
нию ответственности ребят за 
порученное дело, убеждает в целе
сообразности такой работы. 

Н. ЯШУКОВА, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
радиофизического факультета 

На сцене—Лорка 
в конце марта радиофизики 

провели, как и все другие фа
культеты, свой фестивальный ве
чер, центральным событием кото
рого стала композиция о поэте 
Федерико Гарсиа Лорке. Осуще
ствлять постановку было нелегко. 
Во-первых, потому что театраль
ный коллектив РФФ долгое вре
мя оставался без руководителя, 
во-вторых, потому что состав 
театра то и дело менялся. 

Из «стареньких» в ней продол
жали работать только трое: 
Е. Шкипина, Е. Жогова и Н. Ки
ршина. Перед вечером «уговоон-
ли» подключиться к работе А. Же
лезняка, 3. Кругляка и А. Стра-
тилатова, привлекли новеньких — 
С. Неженцева и С. Халецкого. 
Большое мужество потребовалось 
от ребят, чтобы в короткий срок 
написать сценарии, разучить роли 

н порадовать на вечере зрителей 
новым, интересным и оригиналь
ным спектаклем. 

Прежде всего хотелось опро
вергнуть сложившееся мнение о 
том, что поэт Гарсиа Лорка по
гиб во время фашистского мяте
жа в Испании случайно Свободо
любивая лирика Лорки, обращен
ная к народу, его вступление в 
Союз антифашистской интеллиген
ции, созданный Рафаэлем Альбер-
ти, личное знакомство с секпета-
рем Коммунистической партии Ис
пании убеждают, что смерть эта 
была нужна врагам Лоркн, вра
гам смелого его, крылатого слова. 

Стнхи и поэмы Лорки знают и 
любят многие. Но далеко не мно
гим, известно, например, что поэт 
писал еше и пьесы, был организа
тором студенческого театра в 
«Ла-Баррака». Отрывок одной нз 

них «Чудесной башмачинцыя мы 
вк-чточили в композицию, опираясь 
иа опыт ленинградских артистов 
театра имени Ленсовета, поста
вивших эту пьесу у себя. 

Почему именно Лорка и его 
студенческий театр легли в осно
ву сценария? Да потому, что 
театр Лорки, так же, как н нас, 
волновали вопросы о назначении 
драматического искусства, о ре
пертуаре, о связи театра со зрите
лем. 

Ограниченное время и недоста
ток опыта не позволили осущест
вить задуманную постановку так 
широко, как замысливалось, но и 
то, что увидели радиофизики, пон
равилось и не оставило равнодуш
ными. 

Е. ЖОГОВА, 
студентка 393-6 группы 

.<й8И1й5®йИв!98!И<5й55Й8ЙЙ5^^ 

ПРОБЛЕМЫ«СЕМЕРКИ» 
«Семеркой» называют корпус 

общежития, где живут студенты 
радиофизического, электромеха
нического факультетов и подгото
вительного отделения. Представи
тели деканатов, кафедр часто посе
щают корпус, благодаря чему вот 
уже целый год у нас не наблю
дается серьезных нарушений пра
вил пролсивания в общежитии. 
Улучшилось санитарное состоянне 
комнат, более организованно про
ходят культурно-массовые меро
приятия. 

В последнее время радует, что 
укрепился контакт студсовета с 
комсомольской организацией РФФ, 
и остается ждать, чтобы комсо
мольцы электромеханического 
проявили такую же заботу о сво
их студентах, которых проживает 
в корпусе более 100 человек. 

Важным событием в жизни об
щежития будет введение но
вой вахты: это приведет к чет-
кон организации пропускного ре
жима. 

Большую работу в корпусе по 
организации досуга, оформлению 

помещении ведет студенческий 
актив: Татьяна Ильина, слуша-
тельшща подготовительного отде
ления, староста одной нз лучших 
секций, Галина Осокина, член ор
ганизационного отдела, Геннадий 
Яров, члеп жилищно-бытового от
дела. Хорошо работают оформите
ли под руководством председате
ля этого сектора Владислава Тол-
чанова из группы 291-а, 

В этом семестре ребята обнови
ли стенды Ленинской комнаты, 
которая считается одной !13 луч
ших в студгородке, Наладился 
выпуск стенной газеты «Велико
лепная семерка». Иад ее номера
ми увлеченно работают Алексей 
Гольчун и Андрей Куделя из 
группы 391-в. 

Копечно, встречаются и труднос
ти в работе, но сейчас, когда нам 
стали на факультете активно по
могать, мы почти уверены: «семер
ка» будет жить еше интереснее, 
Н1пщиативнее и дружнее, чем рань
ше. 

В. БОЛДЫРЕВ, 
член студсовета 

УВК: первый опыт 
в прошлом учебном году пана

шем факультете была создана 
учебно - воспитательная комиссия. 
Сначала в ее ведении находился 
лишь I курс, как самый неблаго
приятный ио успеваемости. Ребя
та с энтузиазмом взялись за ра
боту: было проведено несколько 
выездных заседаний в особо не
благополучные группы, разобрано 
около 20 дел неуспевающих сту
дентов. 

Каждый месяц опр^еделялись 
лучшие и худшие группы, лучшие 
и худшие студенты. Большую по
мощь в работе УВК оказывал де
канат. На основе опыта работы 
УВК на первом курсе в этом го
ду была создана факультетская 
УВК, объединившая три курсовых 
-комиссии (I, И и III курсов). 
Родилась более стройная органи
зационная система УВК, установ
лены права и обязанности ее чле
нов. 

Ребята, работавшие ранее на I 
курсе (это были в основном тре
тьекурсники), — А. Рябых, А. Ра-

мазанов, Л. Сотников и дрз'гие 
провели школы актива для новых 
членов УВК — старост групп со
ответствующего курса, поделились 
опытом. 

Так, была отмечена большая эф-
фектив1юсть выездных заседаний и 
указано на необходимость дер
жать более тесную связь с кафед
рой н курсовым бюро ВЛКСМ. С 
новыми силами УВК взялась эа 
работу. Конечно, три курса — это 
ие один, дел прибавилось, ко, по 
нашему мнению, в прошлом се
местре сделано было много, и все 
ждали отражения своей работы на: 
результатах сессин. И что же? По-
прежнему на 1—11 курсах много 
неудовлетворительных оценок, при
мерно половина студентов, чья 
плохая успеваемость рассматрива
лась на УВК, получила двойки, 
были и отчисленные. Что же, ни
чего не вышло? На первый взгляд, 
да. Но нам кажется, что это не 
так, потому что о работе УВК 
нельзя судить по результатам 
только одной сессии. Вот, если 

взять под контроль УВК 16—20 
человек с курса и проследить за 
ростом их успеваемости на фоне 
группы, курса в течение несколь
ких семестров и нескольких кур
сов, тогда можно сделать объек
тивный вывод. 

Сейчас работа УВК направлена, 
в основном, на повышение роли 
группы Б учебно-воспитательной 
работе и на установлении более 
тесного контакта с кафедрами для 
оказания помощи в ней. 

Г. КОТОВА, 
председатель УВК РФФ 

Г. ПОЛИКАРПОВ, 
зам. секретаря бюро ВЛКСМ 
РФФ по учебной работе 

Долитвияии 
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что СУЛИТ 
Ц ЕРЕЗ нэгколько дней занан-

чнвагтся очередной учеб~ 
ный год у студентов. Впереди 
нас Екдут производственная прак
тика, работа в студенческик 
отронтельнык отрядах, помощь 
работникам сельского хозяйства 
области в уборне урожая и еще 
многие другие заботы. Но лето 
есть лето, н какая-то его часть 
обязательно будег посвящена от
дыху. Наверное, каждому сту
денту хочется, чтобы его отдых 
был активным, чтобы он принес 
мовыз впечатления, придал бод-
;)0стн, укрепил здоровье. Это при
годится 3 новом учебном году. 

И вот здесь-то свое восиое 
блово скажет профсоюзная орга
низация института, которая пре
доставит студентам много путв' 
80И в до№1а отдыха и пансионаты, 
санатории и спортивно-оздоровн-
тельные лагеря политехников 
:«(Ожнын>> и «Северный». 

Наш «Северный» лагерь при
мет в -этом году 150 студентов 
в июльскую и августовскую сме-

( ны^ Расположен он в одном из 
очень живописных уголков Ка' 
рельсного перешейка, чья красо
та не раз была отмечена всеми, 
ито там побывал. Отдыхающих 
в лагере ждут увлекательная 
рыбная ловля и интересные нупь-
турно-массовые мероприятия, за

хватывающие спортивные сорев
нования и веселые лагерные 
праздники. А в окрестных лесах 
можно и ягодами полакомиться, 
и грибов набрать. Словом, 
все то, о чем не раз мечтал каж
дый ленинградец, ожидая лета, 
воплотится здесь в реальную и 
незабываемую действительность. 

Д РУГОЙ наш лагерь, — 
«Южный» — расположен 

на берегу Черного моря, недале
ко от города Туапсе, Этот 
палаточный городок станет при
ютом для 700 студентов - поли
техников, которые отдохнут 
здесь в четыре смены: 
с 24 июня по 30 сентября. От
дых в «Южном» по праву счи
тается самым популярным среди 
студентов нашего института, ибо 
в лагере предоставлены все воз
можности и для начинающих за
ниматься спортом, и для тех, кто 
уже совершенствует свое мастер
ство в нем. Найдут в лагере при
менение своим талантам и уча
стники художественной самодея
тельности, и просто любители 
попеть у костра. Хочется отме
тить и особенность наших лагБ-
рей. Это не просто оздоровитель
но-спортивные лагеря, это и тру
довые лагеря. Каждая лагерная 
смена не один раз выезжает на 
помощь местным колхозам и 

совхозам 8 уборке урожая, наж-
дая лагерная смена вносит свою 
ощутимую лепту в благоустройст
во лагеря. 

Учитывая большую популяр
ность наших лагерей среди сту
дентов-политехников, профсоюз
ная организация института счи
тает предоставление путевки в 
лагерь большим поощрением. 
Позтому и профком института, и 
профсоюзные бюро факультетов 
при составлении списков на пре
доставление таких путевок учи
тывают успеваемость студентов, 
нх общественную деятельность. 
Преимущество, как правило, отда
ется тем, кто сочетает успешную 
учебу с большой общественной 
работой во всех областях. Так, 
по спискам профбюро факульте
тов путевками в лагеря поощря
ются активисты профсоюзной и 
комсомольской организаций, уча
стники СНО и художественной 
самодеятельности, члены лектор
ских групп и спортсмены, отста
ивающие честь факультета во 
внутривузовских спортивных ме
роприятиях. 

||Р0ФН0А1 института из ре-
1^ зервированных путевок 

более 100 распределяет сре
ди студентов - спортсменов, 
защищающих честь института, 
ими же поощряются акти

висты комитета ВЛКСМ ин
ститута и актнгнсты Красного 
Креста, участники институтской 
художественной самодеятельно
сти и многие другие студенты, 
занимающиеся общественной ра
ботой на уровне общеинституг-
ских организаций. Необходима 
отметить, что профсоюзный коми
тет поощряет также и факультеты 
в целом. Число путевок на каж
дый факультет выделигтся со
гласно чмслу членов профсоюза, 
стоящих на учете в профсоюзной 
организации. Но есть еще и по
ощрительный фонд, из которого 
премируются лучшие факультеты. 
Пена, по постановлению президи
ума профкома, мы определяе^1 
лучший факультет по трем на
правлениям — по учебно-произ
водственной, оздоровительной и 
спортивно-массовой работе. При 
подведении итогов этих смотров-
конкурсов учитываются различ
ные факторы, нэ определяющая 
роль отводится активному и мас
совому участию самих студентов 
в различных мероприятиях, про
водимых профсо»ззны,ми бюро фа
культетов, профкомом института 
и другими организациями. Учн' 
тываем мы, например, соблюде
ние плана к выполнение срокоз 
проведения различных лечебно-
профилактических мероприятий. 
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организуемых лечебным объеди
нением ЛПИ, учитываем число к 
массовость различных спортив
ных соревнований в рамнах спар-
таниады института и спартакиад 
факультетов. Ну, а наградой луч
шим факультетам служит допол> 
нительное число путевок в «Юж
ный». Худшие недосчитывают
ся накаго-то числа. Так, за 
хорошне показатели профсо
юзная организация физико-ме
ханического факультета распола
гает этим летом 7 дополнитель
ными путевками, энергомашино
стронтельного — 5, а вот проф
организации гидротехничесного и 
радиотехнического факультетов 
потеряли по 3 путевки, физико-
металлургического — 4, а инже-
норно-зкономичесного — даже 6, 

Думается, что профсоюзные 
бюро этих отстающих факульте
тов, и сами члены профсоюзных 
организаций обратят внимание на 
такую оценку их работы: ведь 
«стимулы», нак говорится, нали-* 
цо! 

Мне еще раз хочется пожелать 
всем наши?л студентам хорошего 
лета, хорошего отдыха в наших 
спортивно-оздоровительных ла
герях, отличных воспоминаний 
об этом лете! 

Е. БАЙДАН, 
зам. председателя профкома 

У самого синего моря 
Южный спортивный — ЙТО за

мечательно, это радость й гор
дость ленинградские" политехни
ков. 

Ежегодно здесь в поселке Ново-
Михайловском, у самого синего мо
ря, 700 студентов и преподава
телей восстанавливают свои си
лы, укрепляют здоровье, заря
жаются бодростью и оптимизмом. 

В этом году лагерю исполня
ется 20 лет. Можно подвести,-
как водится в таких случаях, 
кое-какие итоги, сделать выво
ды. 

За 20 лет... 
Природа одарила лагерь щед

рым солнцем, прозрачным морем, 
отличным - пляжем, загородила от 
ветра горой, взрастила деревья 
и кустарники. 

Институт окружил лаге;)!, вни-
•нанием и заботой. Там ксть сто
ловая и кухня, складские поме
щения и администратипный до
мик (правда, все это было еще 
до того, как институт «ного» 
твердой стал при море»); но в 
лагере есть еще я душевые по
мещения, эстрада, бильярдная, 
беседка и даже гладильная. 

Отдыхающие с нем политехни
ки — самые замечательные лю
ди на Черноморском побережье:-
они в первую очередь тружени
ки. 

За четыре смены приводится 

в образцовый порядок террито
рия лагеря,' даже забор из метал
лической сетки соорудили. Сту
денты помогают местным 
совхозам убирать урожай ' (в 
прошлой году из заработанных 
денег 163 рубля перечислены в' 
фонд XI Всемирного фестиваля 
молодежи и студентов). 

Они и спортсмены отличные 
— гроза спортивных команд со
седних лагерей. Вот футбол толь
ко подкачал: летом 1977 года 
футбольная команд;! политехни-
коа, возглавляемая начальником 
лагеря, проиграла «Орлятам»... 

Ну и конечно же, политех
ники-южане — несравненные 
артисты. Мастерство, веселье, 
юмор отрядных конкурсных ве
черов собирает зрителей со всей 
Новомихайловки. й вот сегодня 
этот замечательный лагерь гото
вится отметить свой 20-летний 
юбилей. Уже в мае туда выехали 
главный механик института и 
бригада стройтеле'й, чтобы осо
бенно тщательно в этом юбилей
ном году подготовить • лагерь к 
приему отдыхающих. 

Главный инженер института 
решает одну из актуальнейших 
проблем лагеря — бесперебой
ное обеспечение работы душа. 

Самый главный но делам ла
геря — председатель лагерной 
комиссии на днях вылетает в 

Новонихайловку, чтобы устра
нить все препятствия, стоящие 
на .пути к открытию лагеря. (В 
Краснодарском крае о нем рас
сказывают легенду — «еще ни
кому до сих пор не удалось убе
дить главного, что лагерь быва
ет не готов к открытию...»). 

Главный бухгалтер института 
делает все, чтобы в этом году во
время поступили деньги в туап-
сенский банк для безбедной жиа-
ни лагеря (в прошлом, как ут
верждают старожилы, денег на 
питание в первые смены посту
пало недостаточно, зато в конце 
последней смены излишне иного. 
Излишки в виде экономии приво
зили обратно в Ленинград). 

Особую ответственность юбилей 
лагеря налагает на главного 
обеспечителя — отдел снабже
ния (помнится, в прошлой 
году веревки для крепления па
латок, обещанные в июле, при
шли в лагерь в августе), 
И уж, конечно, денно и нощно 
печется о благе лагеря глава 
профсоюзной студенческой орга
низации. Уже есть библиотека, и, 
наверное, будет в лагере хоро
ший магнитофон, а может, даже к 
проигрыватель... и многое из то
го, что хронически недостает 
студентам. 

Р. ГЕРАСИМЕНКО, 
замполит 
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Осс!!ыо прошлого годз я отды
хал в нашем Южном лагере. И 
какими же приятными показались 
после напряженного .года учебы, 
производственной практики этн 
проведе[[ные у моря 24 дня! Ну
жно бить поэтом, чтобы передать 
всю прелесть уголка Черномор
ского побережья, все очарование 
наших лагерных будней. Впрочем, 
почему будней, если каждый день 
остался в' памяти до снх пор? 

Послушайте, о чем говорят сту-' 
денты, возвращаясь с каникул в 
институт. О стройотрядах и Юж
ном лагере. СлучанЕЕО? Нет. Пото
му что и там, и здесь — веселая, 
яркая студенческая жизнь, надеж
ная дружба, общие интересные де
ла. . , , -. 

Отлично провел я время в ла
гере; и очень советую ребятам по

бывать 8 нем, по хотелось бы 
знать, что нк лето будет лучше, 
чем мое. 

Что для этого требуется? Сов
сем немногое. Во-перзых, нала
дить организацию питания, чтобы 
не возникало таких случаев, ког
да завтракн и обеды задержива
ются на час, а то и на три. 

Во-вторых. подумать о во
кально - инструментальном ан
самбле. Мы не моглн послушать 
музыку нн в четвертой смене, нн 
в первых двух. Л тот ансамбль, 
что прибыл в третьей смене, по 
отзывам студентов, мало нравн.т-
ся. 

В-третьих, стоит пересмотреть 
сроки лагерных смен. Как 
известно, четвертая смена за
езжает в лагерь 7 сентября,тре
тья заканчивается 5-го, а с П-го 
уже начинаются занятия в вузе. 
Зачем же опаздывать на них? 

Л. ТОЛКАЧЕВ, 
студент 437-й группы 

Вторую половину августа и на
чало сентября этнм летом я про
веду в спортивно - оздоровитель
ном лагере нашего института 
«Южный». Теплое море, бронзо
вый загар, «горы» . фруктов — об 
этом мечтает, наверное, каждый 
ленинградец. С какой завистью я 
смотрела на товарищей и знако
мых, уже побывавших в этой 
жемчужине Политехнического ин
ститута — на Чернота морс. По 
их рассказам, меня там ждут ув
лекательные спортивные баталии, 
непередаваемо веселые вечера, ин-. 
тереснейшие экскурсии, вкусные 
шашлыки.'Ас каким" удовольст
вием все вспоминают работу по 

уборке фруктов в соседних совхо-
, зах( Да и погода после пасмур
ного города на Неве покажется 
райской. 

Я уверена, что в лагере при
обрету много новых друзей, 
ведь иначе к быть не мон^ет. 
Там, где есть коллектив еди
номышленников, там всегда естьн 
хорошая дружба. А каждый от
ряд в лагере — именно такой 
коллектив. Думаю, что получу на 
юге большой заряд здоровья, 
бодрости и с новыми силами смо
гу приступить к учебным своим 
делам. Из опрошенных друзей и 
знакомых еще не было нн одного, 
кто бы остался равгюдушным к 
Южному лагерю — все остались 
очень довольны. Видимо, и я при
соединюсь к ним. 

Очень рада, что своей учебой, 
своей общественной работой я за
служила поездку в «Южный*. 

П.МАРЧЕНКО, 
студентка 540-й групЕнл 
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